



Der Verein Herzkinder Österreich macht mit einem Aktionstag auf seine Anliegen und vielen Angebote aufmerksam.

Rund 700 Kinder kommen in Österreich jährlich mit Herzfehlbildungen zur Welt. Jedes dritte Kind könnte ohne sofortige Operation nicht überleben. „Unmittelbar nach der Diagnose ‚Ihr Kind ist herzkrank‘ sind betroffene Eltern ratlos. Sie fühlen sich hilflos und überfordert“, weiß Michaela Altendorfer, Präsidentin und Geschäftsführerin der Herzkinder Österreich, aus eigener Erfahrung. Am 5. Mai, am „Tag des herzkranken Kindes“, macht der Verein Herzkinder Österreich auf seine vielseitigen Aufgaben aufmerksam.

Herzkinder Österreich ist eine österreichweite Anlaufstelle für alle nicht medizinischen Anliegen und Belange für herzkranken Kinder, Jugendliche, Erwachsene mit angeborenen Herzfehlern (EMAH) und deren Familien. Ein Team aus 25 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern betreut derzeit mehr als 4.000 betroffene Familien in ganz Österreich und versucht, die Eltern bereits ab Erstellung der Diagnose „Herzkind“ aufzufangen und sie ein Stück des Weges zu begleiten. „Wir von Herzkinder Österreich wissen, wovon wir reden – wissen, wie schmerzlich es ist, mit ansehen zu müssen, wie sein Kind leidet und traurig ist. Wie dieses kleine Herz in diesem kleinen Körper schon so kämpfen muss“, betont Michaela Altendorfer.

Umfassendes Aufgabengebiet

Aufgabe und Ziel des Vereins sind unter anderem die Schwangerschaftsbetreuung, Information und Beratung der Angehörigen herzkranker Kinder über die Erscheinungen, Folgezustände und Behandlungsmöglichkeiten von Herzerkrankungen im Kindesalter bis zur Begleitung durch den Krankenhausaufenthalt des Kindes während der Herzoperationen. Kontakt und Erfahrungsaustausch betroffener Familien untereinander werden mit regelmäßigen Herzkindertreffen in allen Bundesländern gefördert. Finanzschwache Familien werden bei der Behandlung ihres herzkranken Kindes schnell und unbürokratisch unterstützt. Nahe dem Kinder-Herz-Zentrum Linz befindet sich das Teddyhaus Linz, nahe dem Kinder-Herz-Zentrum Wien das Teddyhaus Wien – das sind Häuser mit Wohneinheiten für Herzfamilien mit Geschwisterkindern, die während des Krankenhausaufenthaltes des Herzkindes dort ein „Zuhause auf Zeit“ finden. Außerdem organisiert der Verein zur Rehabilitation Sommerwochen für Herzfamilien sowie Feriencamps für Herz- und Geschwisterkinder, Benefizveranstaltungen, Fachvorträge und Informationsabende.

Aktionstag am 6. Mai 2017

Zum „Tag des herzkranken Kindes“ plant der Verein Herzkinder Österreich am Samstag, 6. Mai 2017, in beinahe allen Bundesländern den Aktionstag „Herz ist Trumpf“. Geplant sind in der Steiermark ein Besuch des Tierparks Herberstein, in Vorarlberg eine Zaubershow mit Zauberer Ralf Polsn im Alpengasthof Muttersberg, in Oberösterreich ein Besuch des Familienparks Agrarium, in Tirol eine Zaubershow und ein Grillnachmittag im SOS Kinderdorf in Innsbruck, in Kärnten ein Besuch des Zauberwalds Rauschelesee, in Salzburg der Besuch des FANTASIANA Erlebnisparks sowie in Niederösterreich eine Greifvogelschau auf der Burg Kreuzenstein für herzkranken Kinder und deren Familien aus Wien, Niederösterreich und dem Burgenland. Um 16 Uhr findet an allen Veranstaltungsorten zeitgleich der 1. Österreichische Luftballonstart von Herzkinder Österreich statt.

Corporate Data

1995 wurde der Verein gegründet, seit 2007 heißt die Plattform Herzkinder Österreich. Der Verein ist eine österreichweite Anlaufstelle für alle nicht medizinischen Anliegen und Belange für herzkranken Kinder, Jugendliche und deren Familien. Im Sommer 2008 wurde mit der Adaptierung des „Teddyhauses“ in Linz begonnen, im Herbst 2008 die Wohneinrichtung für betroffene Familien eröffnet. 2009 wurden in allen Bundesländern Informationsstellen für Herzkinder und deren Angehörige eingerichtet. Seit 2015 steht ein weiteres Teddyhaus in Wien zur Verfügung. Auf der Volksbank – IBAN: AT18 4533 0400 5005 0000 – wurde ein eigenes Spendenkonto für den Verein eingerichtet. Diese Spenden sind steuerlich absetzbar. Michaela Altendorfer kümmert sich als Präsidentin um die Agenden der Herzkinder Österreich.

Mehr Informationen unter: www.herzkinder.at